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Construction budgétaire
À chaque printemps, il nous faut faire le point sur les comptes de l’année passée et construire notre 

budget de l’année en cours. Ces éléments budgétaires vous sont présentés en pages intérieures de ce 
bulletin. Sur l’essentiel, vous pourrez constater que nos efforts ont permis de maîtriser notre budget de 
fonctionnement et de parvenir à dégager un peu plus de 400 000 € afin de nous permettre d’investir en 
2025. Bien que non négligeable, cette somme ne nous permettra pas d’investir sur de gros projets. Nous 
espérions pouvoir, dès cette année, à nouveau emprunter, mais tous les organismes ont répondu que 
notre dette actuelle ne nous permettait encore pas d’emprunter avant plusieurs années. Il en est ainsi 
depuis 2014. En effet, pour rappel, l’équipe précédente avait laissé un état très dégradé des finances 
et surtout un niveau d’endettement incohérent qui nous empêche encore d’emprunter actuellement. 
Nous allons poursuivre nos efforts et continuer de travailler sur chaque domaine dans lesquels il nous 
reste quelques économies à réaliser.

Jumelage
Nous vous avions annoncé une reprise des contacts avec Lambrecht. C’est désormais chose faite 

puisque nous sommes allés à leur rencontre le dimanche 30 mars. C’est après un peu plus de 2h00 de 
route, qu’à trois élus, nous avons été accueillis par une équipe de Lambrechtois dans leur très bel Hôtel 
de Ville pavoisé du drapeau français. Cette première rencontre fut très chaleureuse et forte en émotion 
car après plusieurs mois d’échanges de messages nous nous sommes enfin rencontrés. Nous avons 
pu constater beaucoup de similitudes entre nos deux communes qui furent toutes deux des terres 
d’industrie du tissage. Nous nous retrouverons à l’occasion de l’inauguration de la Foire de printemps 
qui sera l’occasion de célébrer les 50 ans de cette belle aventure humaine. En parallèle, nous remettons 
actuellement en place un comité de jumelage ouvert aux citoyens, élus et associations.

Une délégation sportive de Lambrecht viendra également à Blainville à l’occasion des 80 ans de 
l’ACBD. D’autres moments d’échanges sont en cours d’élaboration et nous ne tarderons pas à revenir 
vers vous pour vous en informer. De beaux moments en perspective.
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• Le Compte Financier Unique et l’affectation des 
résultats pour 2024

• Le débat d’orientation Budgétaire pour 2025
• Une subvention exceptionnelle de 200 euros à 

l’association « les Gens qui Sèment » créée par le 
personnel de l’EHPAD afin d’améliorer les conditions 
de vie des résidents, notamment en organisant des 
sorties. Montant jusqu’à présent pris en charge par les 
familles des résidents

• Une modification du règlement du budget 
participatif de la commune afin d’ouvrir le dispositif 
aux associations.

• Le tableau des indemnités des élus pour 2025. (22 
pour et 3 abstentions)

• Les budgets prévisionnels de la commune et du pôle 
jeunesse pour 2025. (22 pour et 3 abstentions)

• La fiscalité locale pour l’année 2025 à taux constants 
donc sans augmentation par rapport à 2024.
(Unanimité)

• Le règlement intérieur de l’aire de camping-cars mise 
en service le 21 mars dernier

• Une aide communale supplémentaire de 500 euros 
par dossier dans le cadre du dispositif d’aide spécifique 
à la rénovation des logements mis en place par la 
CC3M et visant à accompagner les propriétaires dans 
l’amélioration de l’habitat et l’efficacité énergétique. 
(Unanimité).

Projet d’Aménagement et de Développement Durables 
du territoire de la CC3M (PADD), document stratégique 
d’urbanisme, établi par l’intercommunalité. Il définit les 
grandes orientations pour l’aménagement du territoire 
à moyen et long terme. L’objectif est de concilier 
développement (logement, transports, économie) et 
respect de l’environnement. Il vise à améliorer la qualité 
de vie tout en préservant les ressources naturelles. Les 
enjeux principaux sont l’adaptation au changement 
climatique, la cohésion sociale et le développement 
équilibré des territoires. Les orientations développées 
sont : 
• Faire battre le cœur de nos bourgs et de nos villages, 
• Intensifier notre action face à l’urgence écologique et 
climatique
• Bien vivre au quotidien.

Le conseil municipal a adopté (22 pour et 3 abstentions) :

Le conseil municipal a adopté :

Le conseil municipal a pris acte du :

Vie municipale

Évelyne Sassetti
Adjointe en charge de la communication et des liens avec le commerce et l’artisanat

Conseil Municipal
du 25 mars 2025, l’essentiel....

du 8 avril 2025, l’essentiel....

Bienvenue

Délocalisation provisoire
de l’agence du Crédit Agricole
pour travaux

Les comptes rendus intégraux des Conseils Municipaux sont 
consultables sur le site de la commune

www.blainvillesurleau.fr
Vous pouvez aussi consulter les comptes rendus des Conseils 

Communautaires sur le site de la CC3M.

À Mme Nathalie Marquez-Costa
Sophrologue certifiée.
Elle propose des séances individuelles pour gestion 
du stress ou des émotions, troubles du sommeil, 
préparation mentale examens, périnatalité, aide 
gestion douleurs (chroniques ou dues à des 
traitements lourds), développement personnel (estime 
de soi, confiance en soi) ainsi que différents massages 
traditionnels pour une détente profonde. Tout public, 
tout âge.
Cabinet paramédical situé 1, avenue le Nid
Contact : 06 33 07 00 85 ou
nath.marquezcosta@gmail.com

Afin de pouvoir effectuer des travaux dans ses 
locaux rue P. Semard, l’agence du Crédit Agricole 
sera délocalisée dans un kiosque sur le parking de 
Carrefour puis occupera le local municipal situé 1, rue 
du Presbytère à partir de mi-juillet.
Les horaires d’ouverture pendant les travaux seront 
inchangés.



Cérémonies patriotiques
du 8 mai

Plan Climat

Dépôt de gerbes
18h10 au Monument aux Morts
de VIGNEULLES
10H25 au Monument aux Morts
de BARBONVILLE
10H45 au Monument aux Morts
de CHARMOIS
11H00 au Monument aux Morts
de BLAINVILLE-SUR-L’EAU
11H15 stèle du Souvenir au Rond-Point de 
la Tuilerie de BLAINVILLE-SUR-L’EAU
11H30 au Monument aux Morts
de DAMELEVIÈRES

Les enfants de l’école J. Ferry seront présents au monument aux morts à 11h00 pour présenter des chants patriotiques. 
À l’issue des cérémonies, un vin d’honneur sera offert à la salle Nelson Mandela de DAMELEVIÈRES.

Hervé Laheurte
Adjoint en charge de l’administration générale et des finances

Mieux vivre c’est aussi mieux consommer et moins faire 
déplacer les produits que nous pouvons produire sur 
place.
C’est ainsi que depuis deux ans nous accueillons INES, 

association d’insertion, qui permet de retrouver du maraîchage local. Cette 
association va mettre en place un point de vente à Blainville pour la récolte 
de cette année. Vous pourrez ainsi consommer des produits locaux et 
encourager une association de réinsertion précieuse sur notre territoire. Des 
communications régulières seront faites afin de vous informer des ventes et 
opérations portes ouvertes. 

Bientôt un point de vente de production de légumes cultivés à Blainville.

Notez d’ores et déjà dans vos agendas 
L’INAUGURATION DE L’ESPACE MARAÎCHAGE,
LE 13 JUIN, SUR LE SITE FACE AU CIMETIÈRE.

Cérémonie citoyenne 

La traditionnelle cérémonie citoyenne visant 
à remettre leur première carte d’électeur aux 
jeunes devenus majeurs cette année aura lieu 
le vendredi 16 mai  à 18h en mairie.
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Finances
 Compte Administratif 2024 

2024 a finalement été une année plutôt stable 
financièrement par rapport à l’année 2023. Les 
estimations réalisées pour l’année 2024 ont permis 
de dégager un excédent qui sera bénéfique pour 
la réalisation de travaux d’investissement en 
2025. Cet excédent est dû principalement à nos 
investissements précédents ciblés sur les réductions 
de charges de fonctionnement, telles que la 
rénovation de l’éclairage public et l’isolation de nos 
bâtiments mais également à une gestion maîtrisée 
de nos charges de personnel.
La situation financière internationale et nationale 
reste toutefois très incertaine. Il nous faut donc 
rester prudents dans nos engagements et éviter de 
prévoir des travaux à long terme pour le moment.

RÉALISATIONS 2024 :
• Réhabilitation de la rue des Écoles avec mise en 

sens unique de la rue des jardins (175 000€)
• Comme tous les ans, une enveloppe de 50 000€ 

a été engagée pour la reprise ponctuelle de voirie 
qui a permis la rénovation d’un nombre important 
d’avaloirs sur l’ensemble de la commune et la 
reprise d’un affaissement de la rue de Vitrimont

• Rénovation de la toiture de l’école maternelle 
Marie Marvingt (130 000€) et réfection de peinture 
(6 000€)

• Rafraîchissement de peinture réalisé à la 
Médiathèque L’eau vive pour un montant (10 000€)

• Poursuite du rafraîchissement en peinture des 
couloirs de l’école Jean Jaurès (10 000€)et travaux 
de réparation sur une évacuation d’assainissement 
(1000€)

• Remplacement de lave-mains à l’école J. Ferry 
(6500€)

• Réhabilitation de l’ancienne perception du HDP 
pour projet d’y accueillir un cabinet infirmier et 
un médecin (Montant environ 45 000€ ). L’espace 
est actuellement occupé par des infirmières et 
une sophrologue. Il ne reste plus qu’une cellule 
de disponible. Nous ne remercierons pas l’ARS qui 
nous a refusé l’arrivée d’un médecin généraliste en 
raison que notre secteur n’était pas prioritaire !!

• L’aménagement d’une aire de camping-car, rue 
de la filature, qui vient de s’achever (100 000€). Il 
a permis de rafraîchir l’espace de stationnement 
et permettra, d’ici 5 à 7 ans, d’améliorer nos 
finances, une fois notre investissement amorti, par 
la perception des droits de stationnement perçus 
auprès des camping caristes.

 
 

Analyse compte administratif principal 2024 

Résultat de l’exercice 2024 

Résultat de fonctionnement :  680 614,30 € pour 2024 

     342 343,11 € avec résultats antérieurs 

Résultat d’investissement :  - 639 876,46 € pour 2024 

    - 198 348,10 € avec résultats antérieurs (RAR) 

Recettes de fonctionnement 

5 033 128,28 € de recettes de fonctionnement  

 98 969,62 de produits des services (hors pôle jeunesse) 
 1 485 997,38 € de dotations et participations 
 2 124 061,00 € de fiscalité directe 

 

Dépenses de fonctionnement 

3 710 170,87 € de dépenses de fonctionnement 

 1 010 501,45 € de charges à caractères général 
 1 886 804,70 € de charges de personnel 
 574 205,15 € d’autres charges de gestion courante 
 119 956,78 € d’opérations d’ordre (amortissements) 

Recettes d’investissement 

816 865,28 € de recettes réelles d’investissement 

119 956,78 € de recettes d’ordre 

Dépenses d’investissement 

1 456 741,74 € de dépenses réelles 

7 909,97 € de dépenses d’ordre 
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Finances
Budget primitif 2025

Pour 2025, nous poursuivrons sur les mêmes orientations, à savoir la maitrise de nos charges de fonctionnement 
et la réalisation d’investissements permettant de réduire encore ces charges à court ou moyen terme.
Les études engagées en 2024, vont nous permettre l’installation de panneaux photovoltaïques sur la toiture 
du Centre Techniques Municipal en autoconsommation. Elle permettra d’absorber 60% de la consommation 
électrique de l’ensemble des bâtiments communaux et donc de réduire d’autant notre facture d’électricité ! 
(Estimation 80 000€).
L’étude réalisée avec la Banque des Territoires sous le nom EDURENOV devrait nous orienter vers des 
investissements en isolation visant la réduction des consommations énergétiques mais aussi d’amélioration 
du confort d’été sur nos 2 groupes scolaires et notre école de musique. Les diagnostics des bâtiments ont déjà 
montré une réduction de près de 40% par rapport à l’année de référence (au regard du décret Tertiaire). Nous 
attendons aujourd’hui les scénarii que nous devrons engager pour atteindre nos objectifs.

OPÉRATIONS PRÉVUES POUR 2025 :
• Remplacement d’un véhicule municipal (15 000€)
• Remplacement de tables et chaises pour nos salles Communales (10 000€)
• Rénovation de la toiture du bâtiment 1 rue de la filature (30 000€) et étude d’occupation (5 000€)
• Étude du schéma cyclable sur l’ensemble de la Commune (10 000€)
• Travaux de rénovation des logements communaux (35 000€)
• Rénovation de menuiseries extérieures de l’ancien local ADMR (5 000€)
• Réparation de toiture Centre Technique Municipal (9 000€)
• Travaux d’entretien de voirie (60 000€)
• Remplacement de l’éclairage sur le Pont Galliéni (45 000€).

 
 

Budget principal prévisionnel 2025 
Recettes de fonctionnement 

4 847 858,85 € de recettes de fonctionnement  

 85 000 € de produits des services (hors pôle jeunesse) 
 1 477 782,00 € de dotations et participations 
 2 164 639,00 € de fiscalité directe 

 

Dépenses de fonctionnement 

4 847 858,85 € de dépenses de fonctionnement 

 1 492 510,48 € de charges à caractères général 
 2 067 895,00 € de charges de personnel 
 658 792,37 € d’autres charges de gestion courante 
 542 250,00 € d’opérations d’ordre (amortissements) 

Recettes d’investissement 

1 597 674,56 € de recettes d’investissement 

542 250,00 € de recettes d’ordre 

Dépenses d’investissement 

1 399 326,46 € de dépenses  

8 000 € de dépenses d’ordre 

Principales orientations 2025 
 

TRANSITION ENERGETIQUE ET ECOLOGIQUE 

 Etude sur les bâtiments scolaires (Edurenov) 
 Etudes schémas cyclables 
 Poursuite acquisition foncières (voies douces et maraîchage) 
 Installation de panneaux photovoltaïques sur toiture CTM 
 Rénovation des logements communaux  

 
 
 

SERVICE A LA POPULATION 
 

 Maintien du niveau de service à la population avec une gestion optimisée pour contenir les 
coûts (éducation, culture, sport, social…) 

 

 
 

CADRE DE VIE ET SECURITE 
 

 Infrastructures et urbanismes : rénovation de voirie, amélioration du cadre de vie 
 Actions de prévention de la délinquance renforcées (CISPD et Conseil des droits et 

Obligations des familles) 
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Hervé LAHEURTE
Adjoint en charge de l’administration générale et des finances

Budget participatif 2025

Afin d’améliorer la démarche et de permettre le dépôt de nouveaux projets, nous avons fait évoluer le 

règlement du programme «J’ai un projet pour Blainville ». Il vous est désormais possible de déposer 

un projet en votre nom ou par le biais d’une association tout au long de l’année.

Dans ce cas, le projet proposé devra mentionner un référent unique et indiquer, dans le descriptif du 

projet, que ce dernier est proposé au nom d’un groupement.

Attention, il ne s’agit pas d’un système de subventions supplémentaires pour les associations. Le projet 

devra toujours avoir un intérêt général au bénéfice du plus grand nombre de citoyens Blainvillois.

Les services municipaux restent à votre disposition pour vous renseigner ou vous aider à l’élaboration 

de votre dépôt de projet.

Blainville est avant tout ce que vous voudrez bien en faire ! Alors à vos crayons !

 
 

Budget principal prévisionnel 2025 
Recettes de fonctionnement 

4 847 858,85 € de recettes de fonctionnement  

 85 000 € de produits des services (hors pôle jeunesse) 
 1 477 782,00 € de dotations et participations 
 2 164 639,00 € de fiscalité directe 

 

Dépenses de fonctionnement 

4 847 858,85 € de dépenses de fonctionnement 

 1 492 510,48 € de charges à caractères général 
 2 067 895,00 € de charges de personnel 
 658 792,37 € d’autres charges de gestion courante 
 542 250,00 € d’opérations d’ordre (amortissements) 

Recettes d’investissement 

1 597 674,56 € de recettes d’investissement 

542 250,00 € de recettes d’ordre 

Dépenses d’investissement 

1 399 326,46 € de dépenses  

8 000 € de dépenses d’ordre 

Principales orientations 2025 
 

TRANSITION ENERGETIQUE ET ECOLOGIQUE 

 Etude sur les bâtiments scolaires (Edurenov) 
 Etudes schémas cyclables 
 Poursuite acquisition foncières (voies douces et maraîchage) 
 Installation de panneaux photovoltaïques sur toiture CTM 
 Rénovation des logements communaux  

 
 
 

SERVICE A LA POPULATION 
 

 Maintien du niveau de service à la population avec une gestion optimisée pour contenir les 
coûts (éducation, culture, sport, social…) 
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Sécurité / Environnement
À la place du parking pour poids lourds a vu le jour, rue de la Filature, une aire de camping-car. Celle-ci peut recevoir 
jusqu’à 12 véhicules. 
La gestion en est assurée par la société Camping-Car Park qui est fortement implantée en France mais aussi chez nos 
voisins européens. Celle-ci gère le planning, le service après-vente 24h/24, les urgences en cas de risque d’inondation.
Chaque camping-cariste peut bénéficier d’électricité, d’évacuation des eaux usées et du wifi. Le soir du premier 
jour d’ouverture, le vendredi 21 mars, déjà 3 camping-cars avaient pris place sur notre aire. Preuve que le réseau de 
Camping-Car Park est solide et utilisé par de nombreuses personnes.
L’aboutissement de ce projet est dû, pour l’essentiel, à mon collègue adjoint Hervé Laheurte qui a permis de faire 
avancer les choses au mieux. L’entreprise FPTF d’Alain Fornoni a, quant à elle, effectué des travaux de qualité et dans 
les règles de l’art.

Après l’enherbement, des arbres ont été plantés début 
mars afin de rajouter un peu de nature et de futur 
ombrage . À l’heure où cet article paraîtra, des bancs 
en matière recyclée auront été installés pour parfaire 
l’embellissement et la fréquentation de ce lieu de 
mémoire.

Pour répondre à la question que certains se posent 
peut-être : les arbres plantés au fond de l’extension du 
cimetière constitueront, devenus adultes, une forêt 
cinéraire que nous pourrons utiliser dans quelques 
années comme jardin du souvenir.

FÊTE DU VÉLO - DIMANCHE 11 MAI DE 10H À 16H
La 3ème édition de la fête du vélo se déroulera près du lavoir, rue de la Filature. Balades 
à vélo en forêt et dans les quartiers de Blainville, show BMX, parcours gymkhana, bourse 
au vélo, parcours sécurité routière, stand de prévention avec les gendarmes. Une belle 
journée en perspective.

ENTRE-2-EAUX  10 ANS DÉJÀ ! 
DIMANCHE 1ER JUIN DE 10H À 17H
Pour Fêter les 10 ans de sa création, l’Association l’Entre-2-Eaux vous invite à venir partager 
cet événement :
2 BALADES COMMENTÉES :
10h30 : Balade artistique contée avec le Club Théâtre de l’EMEA et Les Fariconteurs
15h30 : Balade Faune, Flore et histoire du site par l’Entre-2-Eaux
ATELIERS :
Écoute immersive par l’Atelier Vert • Initiation à la photo animalière par le Club Photo De l’Oeil 
à l’Image • Jeux en bois à disposition fournis par l’Atelier Vert • Création Nature : composition 
de couronnes à base d’éléments glanés sur place par Jardidées • Montage/démontage de 
mangeoires et nichoirs • Reconnaissance des essences d’arbres
Buvette sur place et mise à disposition d’un barbecue pour repas tiré du sac.

Quel est l’intérêt de cette aire ?
La commune devrait rentabiliser son investissement (projet entièrement financé 
par la commune) en 6 ou 7 ans. Le chiffre d’affaires prévu en première année est 
autour de 23 000€. Sur ce chiffre d’affaires, la moitié reviendra à la commune. Donc 
nous n’en verrons les dividendes réels que dans quelques années. Cependant, nos 
commerçants locaux devraient rapidement bénéficier de ces nouveaux clients 
qui auront besoin de pain, de faire leurs courses ou d’acheter un magazine. Ça, 
c’est du concret et de l’immédiat. Camping-car Park prévoit environ 1800 nuits la 
première année pour aller jusqu’à 2500/3000 en vitesse de croisière. En général, 
les camping-caristes sont deux, on aura donc, de passage sur notre commune, de 
4000 à 5000 personnes par an.
Aux commerçants intéressés : il y a possibilité de proposer des bons plans sur le 
site internet et l’application Camping-Car Park. Bons plans du genre : un café offert 
sur présentation du pass’ Camping-car Park, une réduction sur le ticket de caisse. 
Faites-moi part de votre intérêt par mail et je vous transmettrai les infos. Vous 
pouvez me joindre à fredericvautrin@blainvillesurleau.fr
Nous avons accès au tableau de bord de Camping-Car Park et nous ne manquerons 
pas de vous donner les premiers chiffres de la fréquentation dans le prochain 
Blainvillois.

L’aire de camping-car est ouverte

Au cimetière

Frédéric Vautrin
Adjoint en charge de l’environnement, du cadre de vie et de la sécurité

Événements nature à ne pas manquer

Voilà donc réalisée une 
belle opportunité de faire 
connaître notre commune 

et ses atouts !

Venez nombreux, seul 
ou en famille, pour 

profiter de ces bons 
moments Nature !



Action sociale/Solidarité
Enquête en cours auprès des Blainvillois. Soyez nombreux à participer !

Repas annuel

Art floral

L’Analyse des Besoins Sociaux (ABS) réalisée par le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) est une démarche 
obligatoire et essentielle pour mieux comprendre les besoins et attentes des habitants de la commune. Elle vise à 
identifier les situations de vulnérabilité, les problématiques sociales locales et les attentes des citoyens afin de définir 
des actions adaptées et efficaces.

Dans ce cadre, une enquête auprès de la population est menée pour recueillir directement les avis, perceptions 
et besoins des habitants. Ces retours permettront au CCAS de mieux cibler ses interventions, de renforcer 
l’accompagnement des personnes en difficulté et de favoriser la cohésion sociale. Votre participation est donc 
essentielle pour construire ensemble des solutions répondant aux besoins réels de notre territoire.
Nous vous invitons à répondre au questionnaire via ce QR CODE,
ou en remplissant le formulaire disponible à l’accueil en mairie.
Cette consultation se terminera fin juin.

Ce questionnaire est divisé en 4 rubriques :
• Composition familiale
• Logement et cadre de vie
• Besoins et services sociaux
• Participation et implication citoyenne.

Le 1er mars dernier a eu lieu le repas des ainés. 
Invités et servis par l’ensemble de l’équipe municipale, du CCAS, du 
conseil municipal des jeunes et des bénévoles toujours motivés, ce sont 
plus de 180 personnes qui ont eu le plaisir de se retrouver pour partager 
ce moment de convivialité et apprécier le repas préparé par un traiteur 
local.
L’animation musicale a été assurée par un orchestre de la région et a 
permis aux danseurs d’évoluer sur la piste.
Cette journée a été l’occasion de mettre à l’honneur Madame CAPS Eliane 
et Monsieur SHILI Amar, la doyenne et le doyen du jour. Ils ont reçu en cadeau un 
panier garni. Les dames présentes ont également reçu un petit bouquet de fleurs et 
quelques chocolats ont été offerts aux messieurs.

ANALYSE DES BESOINS SOCIAUX DE LA COMMUNE

PROCHAINE SÉANCE D’ART FLORAL
LE 07 MAI À 20H SALLE CABU. 
INSCRIPTION AU CCAS.

Monique PETITDEMANGE
Conseillère municipale déléguée aux personnes âgées et public en difficulté

William SAUVANET ARCHENT
Adjoint action sociale

POUR LES PERSONNES QUI SE SONT 

INSCRITES, LE VOYAGE EN ALSACE 

AURA LIEU LE JEUDI 12 JUIN.

RENDEZ-VOUS AUX HORAIRES ET LIEUX 

HABITUELS.

Du côté des aînés
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6 jeunes ont participé au premier «Projet Jeunes », 
initié par la CAF, qui a pour objectif de rassembler 
un groupe de jeunes âgés de 11 à 17 ans, afin 
d’échanger et mettre en place des projets et 
activités dont ils auraient envie.

Sous la responsabilité de l’animateur Gaëtan 
MACHINET, ils ont ainsi participé à un après-midi pêche, une sortie VTT, une 
randonnée dans le secteur Sommerviller/Crévic avec des membres de l’association « Le Club Vosgien ». Ils sont 
également allés découvrir une exposition autour du jeu vidéo au « Féru des sciences » à Jarville, et ont pu profiter de 
la Ludothèque le Repaire des Castors, accueillis par Leslie et Chloé, pour y faire jeux de société et vidéo. 
Bref, un programme bien chargé, et un projet qui devrait se poursuivre avec une nouvelle semaine organisée en été 
et la volonté de propositions plus régulières à partir de la rentrée de septembre !

Les Vacances d’été 2025 à Brimbelle :
Sem 28 « Vacances en folie »
Sem 29-30 « Pixar »
Sem 31 « L’écologie au quotidien »
Sem 32-33 « Brimbelle Nature »
Sem 34 « Un jour, un thème »

Inscriptions périscolaires pour 2025-2026
Les dossiers d’inscriptions périscolaires en vue de la 
rentrée 2025-2026 seront distribués à l’ensemble des 
enfants via les écoles ou à retirer dans les accueils 
Macaron ou Brimbelle pour les nouveaux élèves. Le 
dossier est à compléter et à rendre obligatoirement 
pour tous les élèves de maternelle.
Les inscriptions se dérouleront à Brimbelle les 
mercredis 4, 11, 18, 25 juin et 2 juillet.
Le dossier complet est à rendre en main propre à la 
direction, aucun dossier incomplet ne sera accepté.

Premier Projet Jeunes / Avril 2025

À Macaron et Brimbelle

Éducation et
Jeunesse

Fermeture durant la semaine du 25 
au 29 août.
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Après plusieurs mois de travail, l’Association des Parents 
d’Élèves des Écoles Jules Ferry et Jean Jaurès est née le 
28 mars dernier.
Cette nouvelle association a été créée à l’initiative de 
parents impliqués dans la vie des écoles de leurs enfants. 
Des membres des équipes éducatives les ont rejoints. 
La municipalité leur apportera tout son soutien et les 
accompagnera dans leurs différents projets en faveur 
des enfants des deux écoles du centre. 
De leur côté, les parents de l’école Marie Marvingt se 
retrouvent régulièrement pour travailler sur le même 
type de projet.

Les animations se déroulent toujours avec autant de succès chez nos castors. 
La soirée « Ramène ton jeu » et le « Foxy géant » ont permis à nos plus grands adhérents de se rencontrer et de 
s’affronter autour du jeu. Ces deux événements ont attiré un nouveau public enthousiaste.
Nos mini-castors se sont bien dépensés lors de « La matinée pour bouger » et l’animation « Les œufs débarquent » 
dans le jardin de la Ludothèque.
Encore merci à notre partenaire Iello pour le don de jeux de qualité, toujours très bien accueillis par les enfants et les 
parents.

Pour vous faire patienter jusqu’aux vacances d’été, nos mascottes 
vous ont concocté un programme encore plus incroyable....
En mai, les mini-castors résoudront les énigmes de l’escape game 
« Le chant des baleines ».
Les castors juniors pourront découvrir l’univers de Disney au travers 
de « Lorcana » et profiter de jeux plus longs lors de la soirée « On 
prend le temps de jouer »
En juin, vous serez les héros de nos jeux narratifs et la musique sera 
mise à l’honneur avec deux animations dédiées « Just Dance » et 
« Fête de la musique ».
Enfin, nous aurons le privilège d’observer nos mascottes dans leur 
milieu naturel avec « L’Atelier Vert »!
Les beaux jours arrivent et annoncent le retour des jeux extérieurs et 
de la Fête du jeu qui aura lieu le samedi 5 juillet.
Toute l’actualité des castors sur nos réseaux : Insta, Facebook, 
TikTok, SnapChat.
Pensez à vous abonner !!!

À La Ludothèque

Dans nos écoles

Nadia DORE
Adjointe en charge de l’éducation et de la jeunesse
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GROUPE
« POUR BLAINVILLE, TOUJOURS EN ACTION » GROUPE

« BLAINVILLE, 
UNE AUTRE 
LISTE POUR 

2020 »

Bonjour à tous, vous 
êtes en désaccord par 
rapport à une situa-
tion, faites remonter 
votre désaccord par 
une proposition, une 
idée dans le cadre de  
«j’ai un projet pour 
Blainville ». C’est une 
solution simple, inno-
vante et surtout créa-
tive, qui mérite une 
grande écoute.
 
Francis Lardin 

Tribunes

Mesdames et Messieurs, Chers Blainvillois,
Équité ou favoritisme dans la rédaction des articles ?
La question de l’équité dans le traitement des différents groupes au sein de notre municipalité soulève une vive 
préoccupation. En effet, nous sommes confrontés à une situation où il nous est demandé, dans un délai restreint, de 
rédiger un article. Pendant ce temps, le groupe majoritaire bénéficie d’un délai supérieur, leur offrant l’avantage de 
prendre connaissance de nos propos avant publication. Cette disparité nous prive de la possibilité d’une réponse en 
temps opportun, nous obligeant à reporter toute clarification au prochain numéro, soit dans trois mois.
Un exemple frappant de calomnie injustifiée : notre groupe a été accusé, à tort, d’avoir tenté d’empêcher la tenue du 
conseil municipal du 10/02/2025. Or, avec notre représentation minime, composée de seulement quatre sièges sur les 
vingt-sept du conseil, il est évident que nous n’avons pas la capacité d’empêcher la majorité d’atteindre le quorum pour 
tenir son conseil.
Absence physique ou engagement véritable ? Nous remercions l’équipe majoritaire qui, après des propos calomnieux, 
se permet désormais de juger notre participation aux réunions de la communauté de communes. Malgré les contraintes 
de la vie professionnelle et familiale, nous assurons notre implication active en suivant les débats dans la mesure du 
possible et ou en mandatant notre pouvoir à des représentants amis. Il semble, que ce choix toutefois démocratique 
dérange et attise certaine rancune au sein de la majorité et motive des vocations de « comptables de l’émargement ».
À l’heure des bilans et des budgets, nous nous posons certaines questions comme combien de fois le CCAS devrait-il 
se réunir selon les dispositions légales ? Il nous semble que le conseil d’administration du CCAS est tenu de se réunir au 
moins une fois par trimestre or depuis 10 avril 2024, une réunion de celui-ci a été programmée le 27 mars 2025…
Nous en arrêterons là, car malheureusement le calendrier imposant la remise de cette tribune pour le 01 er avril, le 
conseil municipal concernant les finances de la commune étant fixé au 08 avril, nous ne pouvons ici commenter celui-ci 
(peut-être pourrons-nous faire quelques commentaires sur le Blainvillois d’Août)
Enfin nous ne pouvons qu’applaudir la future installation de panneaux photovoltaïques sur les toitures des services 
techniques. Nos élus du mandat 2008/2014 étaient en avance puisqu’ils en ont fait installer sur les toitures des écoles 
alors que l’actuelle majorité y était totalement opposée!  
De même nous tenons à féliciter la mise en place de cette nouvelle aire de camping-car sise le long de la Meurthe qui 
amènera certainement un « tourisme » nouveau. Rappelons que ce projet faisait partie de notre projet de campagne, 
comme quoi nous avons également de bonnes idées. 
Blainville le 01/04/2025 -Pour les élus de Blainville Toujours en Action : Christian PILLER, Véronique DEBESSAT, Bertrand 
DANIEL. Facebook : Blainville toujours en action.

Textes fidèlement reproduits à partir de celui fourni par chaque groupe, seule la police d’écriture a été modifiée dans un souci de lisibilité.

GROUPE MAJORITAIRE
« BLAINVILLEZ-VOUS »

12

Le retour des beaux jours

Avec leur retour, les bons et les mauvais moments reviennent. Dans les plus gênants vient celui des nuisances de 

tous types. La première étant la capacité qu’ont certaines activités à vous casser les oreilles dès que vous êtes au 

calme. L’une des pires étant l’utilisation des motos de cross dans les espaces naturels et sur la voie publique. Quel 

que soit l’endroit où ils circulent, ces engins doivent être homologués et circuler avec les autorisations nécessaires. 

Nous rappelons que sur les chemins communaux les motos et quads ne sont pas autorisés sauf dérogation 

municipale. Au-delà des machines, c’est le comportement des pilotes qui est le plus souvent incohérent. Certains 

sont particulièrement menaçants et violents puisqu’ils n’hésitent pas à vous foncer dessus lorsque vous leur 

demandez de cesser. C’est ainsi qu’un citoyen et deux élus ont déjà été victimes d’utilisation de ces véhicules pour 

les renverser et prendre la fuite ensuite. La gendarmerie a fait preuve de célérité et a mis aussitôt des moyens 

adaptés afin d’appréhender une partie de ces délinquants. Leur intervention a permis la saisie de trois motos et 

un quad. Il reste néanmoins une équipe à appréhender composée de trois motos de cross (une blanche et deux 

rouges) qui agit encore potentiellement sur le secteur. Restez prudents si vous les apercevez. Vous pouvez appeler 

le 17 car ils sont recherchés par la gendarmerie.



Vie associative

Michel GUTH
Conseiller municipal délégué à l’appui au tissu associatif

2025 : 80 ans de l’ACBD Omnisports
Une Histoire de Passion et d’Engagement

Célébration des 80 ans et festivités • Samedi 24 mai

Remerciements

Retour sur un parcours exceptionnel
Fondée en 1945, au sortir de la seconde guerre mondiale, 
l’ACBD a traversé les époques, accueillant des générations 
de passionnés de sport, amateurs comme compétiteurs. 
Au fil des années, elle a élargi son offre pour inclure 
une multitude de disciplines sportives. Au cours de son 
histoire, certaines sections ont disparu comme la boxe 
ou la préparation militaire, d’autres perdurent comme la 
section foot crée en 1946 ou se créent comme la dernière 
en date, la section de sport adapté.
Actuellement, l’ACBD compte 7 sections Basket, Football, 
Handball, Tennis, Tennis de Table, Sport adapté, Pétanque, 
regroupant environ 800 licenciés. Ces multiples sections 
permettent à chacun de pratiquer son activité préférée, 
que ce soit en loisirs ou en compétition mais au sein 
d’une organisation officielle. En effet, chaque section 
est rattachée à la fédération française du sport pratiqué 
(obligation statutaire de l’ACBD).
Le club et ses sections ont su se renouveler pour s’adapter 
aux besoins de la communauté, tout en préservant ses 

valeurs fondamentales : l’esprit d’équipe, le respect 
des autres, la persévérance dans un esprit convivial 
et solidaire, cher à notre histoire cheminote. Cette 
association est aujourd’hui un acteur incontournable de 
la vie locale, contribuant à l’animation sportive et sociale 
de notre commune.
Un club qui unit toutes les générations
Au-delà des résultats sportifs, ce sont les moments 
de partage et d’entraide qui font la force de l’ACBD. Il 
n’est pas rare de voir, lors des événements organisés, 
des jeunes et des moins jeunes se retrouver autour de 
passions communes. L’ACBD a toujours su tisser des liens 
intergénérationnels, permettant à des familles entières 
de s’impliquer dans la vie du club et de ses sections. 
L’ACBD et ses sections sont également reconnues 
dans le monde sportif local et régional pour ses valeurs 
éducatives, d’animation du territoire et de convivialité. 
Combien de témoignage reçu du magnifique accueil fait 
aux sportifs, parents, accompagnateurs et dirigeants sur 
Blainville et Damelevières

Pour marquer cet anniversaire mémorable et fêter dignement ses 80 ans, l’ACBD organise une journée festive le 
samedi 24 mai, ouvertes à tous, à la plaine de jeu rue de la gare, face au stade municipal « Michel Henry ».
Au programme de cette journée : challenges en matinée et rencontres sportives l’après-midi avec concerts, expo 
photos et cérémonies. Côté restauration, il y aura une buvette et deux Food trucks seront présents ainsi que des 
barbecues mis à dispo pour ceux qui souhaitent emporter leur repas tiré du sac dans une ambiance auberge 
espagnole.

L’ACBD Omnisports tient à remercier chaleureusement tous ses bénévoles, ses 
dirigeants, ses partenaires commerçants locaux, nos deux mairies de Blainville 
et Damelevières, la CC3M et bien entendu, ses licenciés, pour leur engagement 
et leur fidélité au fil de toutes ces années. Grâce à eux, l’ACBD et ses sections 
continuent de grandir et d’offrir des opportunités sportives à toutes et à tous.

Faisons en sorte que cette année anniversaire soit une occasion de renforcer 
encore notre engagement pour le sport local et de continuer à faire rayonner 
les valeurs de l’ACBD bien au-delà de notre commune.

Vive l’ACBD et vive le sport !

Cette année marque un moment unique dans l’histoire associative de notre territoire  : 
l’ACBD, Amicale des Cheminots de Blainville Damelevières, fête ses 80 ans ! Depuis sa 
création, ce club et ses sections ont su incarner l’esprit de solidarité, de sportivité et de 
convivialité qui fait la fierté de nos deux cités cheminotes.

M  RCI !
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Culture & Animations

Du côté de la médiathèque…

CHASSE AUX ŒUFS - 20 AVRIL 2025.
Cette animation organisée par la municipalité à connu une belle affluence 
sur le site de l’entre deux eaux. 
À 10h, les enfants de moins de 6 ans sont partis à la recherche d’œufs factices 
échangés contre des œufs en chocolat. 
À 11h, c’était le tour des 6-11 ans.
Des «intrus « s’étaient cachés eux aussi. 
Roxane, Louise, Lilio et Killian les ont trouvés et les ont échangés contre des 
œufs géants.

MERCREDI 28 MAI 2025 À 14H30
Spectacle musical « Le bonheur c’est quoi ? » Compagnie Le caneton des étoiles 
par Florine BARBAUX et Didier ZANON.
Deux personnages hauts en couleur s’interrogent sur le bonheur et illustrent leur 
propos par des chansons gaies et profondes à la fois et des scènes humoristiques.
Le spectacle sera suivi d’un temps d’échange avec les enfants et d’un petit atelier 
théâtre.
Public : enfants de 3 à 10 ans mais ouvert à tous. 
Spectacle gratuit sur inscription à la Médiathèque. 

MARDI 24 JUIN 2025 À 10H00 AU LAPE
 Le truck à sons : atelier d’éveil musical animé par Myriam 
GHOBRIAL, exploratrice sonore.
 Cette séance est dédiée aux enfants de 0 à 4 ans accompagnés 
de leurs parents ou nounou. Les enfants se laissent guider au 
rythme de la musique, des sons et des couleurs musicales.
Des comptines, jeux de doigts, manipulation d’objets sonores 
et massages sonores pour adoucir les petites oreilles sont au 
programme de cet atelier. 
Atelier gratuit sur inscription.

14



15

Nadine GALLOIS
Adjointe en charge de la culture et des animations
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À l’École de Musique et de Théâtre / EMEA

À venir à l’EMEA…

De nombreux rendez-vous vous attendent

Le rendez-vous est pris pour la fête de la musique, 
le samedi 21 juin à la MFC, avec des initiations à 
toutes les pratiques instrumentales proposées à 
l’école et des concerts de différents groupes.

Le samedi 17 mai, ce sera le concert de l’ensemble On 
s’ac’Cordes ! 
Une trentaine de violonistes et violoncellistes se produiront 
sur la scène de la MFC !

Les enfants et ados se produiront en plein air le 1er juin, 
à l’occasion des 10 ans de l’Entre deux Eaux ainsi que le 29 
juin sur le même site.

La classe de théâtre adultes se produira le samedi 15 juin 
à 20h, à la MFC.

Depuis Janvier 2025, nous avons mis en place de nouveaux cours de chant et de 
technique vocale avec l’arrivée de Maddly CARRER dans nos locaux.
Formée et diplômée du cursus Chant, voix et corps, la nouvelle enseignante vous guidera 
vers la connaissance de votre voix et son utilisation dans la posture la plus adaptée et 
confortable pour vous, ainsi que dans le respect de vos objectifs personnels.
Nous proposons des cours de chant en musiques actuelles en individuel et en collectif, 
ainsi que du coaching en expressivité et gestion du trac aussi bien pour la voix parlée que 
pour la voix chantée.
Les cours individuels sont ouverts aux enfants à partir de 8/9 ans.
Les chorales ados et enfants, déjà en place, peuvent encore recevoir de nouveaux élèves, 
les mercredis entre 13h30 et 15h.

PAROLE D’ÉLÈVE

Salut, moi c’est Enzo KOCH !
J’ai 14 ans et je suis batteur.
J’ai eu ma première batterie pour mes 3 ans.
Je joue beaucoup du style métal et rock.
Cela fait 3 ans que j’évolue à l’école de musique de Blainville-sur-l’Eau où 
j’apprends le chant, le solfège, la batterie et la pratique collective. Je suis 
batteur dans le groupe de musique actuelle avec les adultes de l’école de 
musique depuis 2 ans.
Il y a 2 mois, j’ai été contacté par un groupe d’ados sur Nancy qui recherchait 
un batteur. Ce groupe s’appelle Metanoia. C’est un super groupe avec une 
bonne ambiance, des bonnes personnes et de supers projets !
Plus tard, j’espère faire partie du monde professionnel de la musique et 
pouvoir enfin réaliser mon plus grand rêve, devenir un grand batteur !
A bientôt sur la scène …

NOUVEAU : L’ATELIER DE TECHNIQUES VOCALES EN COLLECTIF, LES VENDREDIS DE 
17H30 À 19H00.
Vous y apprendrez l’anatomie de la voix, l’hygiène vocale ainsi que les techniques de 
chant utilisées dans les différents styles en musiques actuelles : Jazz vocal, variété, rock, 
pop, blues, comédies musicales, …
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Dimanche 11 mai
 FÊTE DU VÉLO

De 10h à 16h - Rue de la filature

Samedi 24 mai
L’ ACBD FÊTE SES 80 ANS

Toute la journée - Stade Michel Henry

Vendredi 30 mai 
À VOS BASKETS

Départ à 18h30 - Au lavoir

Dimanche 1er juin
LES 10 ANS

DE L’ASSOCIATION ENTRE DEUX EAUX
De 10h à 17h - Sur le site de l’Entre deux eaux

 Du 2 au 6 juin
LES ECOLIADES
 Stade Michel Henry

Samedi 21 juin
FÊTE DE LA MUSIQUE

À partir de 15 h
 Buvette et petite restauration - Parking MFC et EMEA

Samedi 28 juin
FESTIVAL LA GRANGE BAZAR

De 8 h à minuit - A la carrière

 Samedi 28 juin
FEUX D’ARTIFICE ET FEUX DU SOLSTICE

Vers 22 heures - A la carrière

Samedi 5 juillet
FÊTE DU JEU ET DES FAMILLES

à partir de 14h - Parvis Médiathèque et Ludothèque

Agenda


